

## Se ultiman los preparativos para la gran concentración de la Falange sevillana

Sevilla, 8.—En el Alcázar se están ultimando todos los preparativos para el acto de afirmación falangista que ha de celebrarse el día 18 con motivo de celebrar el aniversario de la primera vez que José Antonio habló a la Falange sevillana. Están instalándose los altavoces para que los concentrados puedan oír la palabra del Jefe Provincial de Propaganda, camarada Julio Estefanía; el Consejero Nacional, camarada Sancho Dávila, y el ministro secretario del Movimiento, camarada Arrese, que tomarán parte ese día.



# LABOR

ORGANO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

AÑO IX NUM. 734 SORIA, viernes 9 de enero de 1942 25 CENTIMOS

## EL CURSILLO PROVINCIAL DE INSTRUCTORES DEL FRENTE DE JUVENTUDES

Hoy se inaugura el Cursillo Provincial de Instructores del Frente de Juventudes en nuestra capital. Un grupo seleccionado de camaradas que va a llevar al campo de nuestra provincia, tras una rigurosa preparación, no una manera de pensar, sino—como dijo interpretando exactamente a José Antonio el Sr. Obispo de Madrid-Alcalá—una vida. Pero una vida entendida a la única manera de entender la vida en la Falange. Una vida de religiosidad, de servicio, disciplina y de entusiasmo en el amor a España.

En este Cursillo provincial que se desarrollará en régimen de internado, adquirirán nuestros camaradas las enseñanzas prácticas de una más alquitrada virtud falangista, impuestos en la norma y en la conducta, en la obediencia y en la jerarquía, claves de nuestra manera de ser y de actuar, pues en estos conocimientos y prácticas caben todas las posibilidades de acción y de siembra, de salud y de eficacia.

¡Amor de la Falange en su Frente de Juventudes! Por este amor será algún día unánime y unido el pueblo español que ha de entregar a Dios la cosecha de un Imperio. El pueblo español no entendido—dice bien el camarada Arrese—por el número de hombres que viven simultáneamente en una porción de terreno, sino el pueblo español entendido como dijo Mella en la comunidad de intereses en sucesivas generaciones solidarias. Por el pueblo querido así, sueña, ama y se desangra la Falange. Por lograr la plenitud de este concepto, el Frente de Juventudes es la preocupación y el desasosiego del Caudillo. En estos Cursillos de Instructores, que aprenderán lo primero en la conducta, se ha de forjar el camarada que ha de ponerse en contacto con la abundante caza de nuestras juventudes, a las que puede dar la forma que desee que no puede ser otra que la de su propia virtud, convicción y entusiasmo: en el deporte, en la instrucción pre-militar, en la educación política, moral y religiosa. Para que España logre al fin, entrar por el camino, difícil y próspero de su grandeza.

## Ha comenzado una ofensiva general del Japón en Malasia

### Las autoridades de Singapur extreman las medidas de defensa

#### Ofensiva contra la isla del Corregidor

Estocolmo, 8.—Los japoneses han iniciado una enérgica ofensiva contra las tropas del general Mac Arthur, bombardeando sin interrupción la isla del Corregidor.—Efe.

#### Ofensiva en Malasia

Tokio, 8.—Las tropas japonesas han comenzado una ofensiva general contra las tropas británicas en Malasia.—Efe.

#### ¿Ocupación de Kuala Lumpur?

Londres, 8.—La radio italiana afirma que los japoneses han ocupado Kuala Lumpur en Malasia.—Efe.

#### Preludios de una ofensiva general japonesa

Washington, 8.—Los combates han aumentado en intensidad y parecen ser preludio de un ataque general del enemigo. Los japoneses han recibido considerables refuerzos en Singapur. Las tropas británicas han retrocedido al sur del río Slim, en el Perak inferior.—Efe.

#### Un acorazado yanqui, refugiado en Australia

Saigón, 8.—Uno de los acorazados norteamericanos averiados en el combate de Mindanao se refugió en la base australiana de Port-Darwin.—Efe.

## EL «PRINCIPE DE GALES»



fué echado a pique con un explosivo nuevo y especial

Tokio (S.E.T.).—Revela el periódico «Japan Times» que el acorazado inglés de 35.000 toneladas «Prince of Wales», que era el barco mejor acorazado del mundo, fué atacado con un explosivo nuevo y especial. «El acorazado enemigo—añade—se fué a pique en menos de doce minutos».—Efe.

#### En el frente de Selangor

Tokio, 8.—Los japoneses han ocupado ayer una localidad de gran importancia estratégica en el frente de Selangor.—Efe.

#### Medidas de defensa en Singapur

Singapur, 8.—Las autoridades han tomado rigurosas medidas de defensa. Ni antes de las 6 de la mañana, ni después de las 6 de la tarde se puede transitar por la población. El grave peligro preocupa a los mandos civiles y militares.—Efe.

#### Revista militar japonesa

Tokio, 8.—El Emperador ha pasado revista a las tropas en el campo de Yoioy, en las proximidades de Tokio. Esta revista se celebra todos los años con gran pompa. 300.000 soldados han desfilaro ante el Emperador mientras 500 aviones evolucionaban en el aire.—Efe.

## S. E. el Jefe del Estado ofreció anoche una comida al Gobierno y a los embajadores acreditados en Madrid

Madrid, 8.—Esta noche S. E. el Jefe del Estado ha ofrecido una comida en el Palacio del Pardo en honor del Gobierno y de algunos representantes del cuerpo diplomático. S. E. sentó a su derecha a la señora del ministro de Asuntos Exteriores; el embajador de Brasil, a la señora del ministro de Obras Públicas; el embajador de Francia se colocó a la izquierda de la señora del embajador de los Estados Unidos; el ministro de la Gobernación al lado de la señora del embajador de la Gran Bretaña; el ministro de Marina tenía a su derecha a la señora del Jefe del Estado; el ministro de Asuntos Exteriores al lado de la esposa del embajador de Brasil; el ministro del Ejército, junto a la del ministro de Educación; el ministro del Aire, a la izquierda del embajador de los Estados Unidos; la señora del ministro del Ejército al lado del embajador de la Gran Bretaña; la señora del ministro de Agricultura al lado del ministro de Justicia; la señora del Jefe del Alto Estado Mayor, al lado del ministro Secretario del Partido. A continuación de la comida el quinteto Nacional de música de cámara ofreció un concierto en el teatro del Palacio del Pardo. Seguidamente, Maruja Vallojera, Mariemma e Imperio Argentina, interpretaron bailes y canciones españolas.—Cifra.

#### Millares de felicitaciones al Caudillo en la fiesta de Reyes

Madrid.—Con motivo de la festividad del día de Reyes fué extraordinario el número de personas que desfilaron por el Palacio de Oriente para felicitar a S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos, firmando en los álbumes expuestos.—Cifra.

## Apertura del curso de Formación de Instructores provisionales del Frente de Juventudes

Hoy se inaugura el anunciado curso de Instructores provisionales del Frente de Juventudes. A las 10 de la mañana asistirán todos los camaradas a una misa, con lo que dan comienzo las tareas. A las 11 tendrá lugar el desayuno y a las 11,30, con asistencia del Excmo. Sr. Gobernador y Jefe provincial del Movimiento, camarada Sánchez del Alamo, y Jerarquías, se celebrará la sesión de apertura en la que tomarán parte el jefe de Estudios de la Escuela y el Delegado provincial del Frente de Juventudes.

## Eden habla en los Comunes de su viaje a Rusia

### Elogia calorosamente a Stalin Attlee y Eden hablan en los Comunes

Londres, 8.—El primer ministro adjunto, Attlee, ha pronunciado un discurso en los Comunes. Habló de la visita de Churchill a Norteamérica. Estableció la jurisdicción del general Wavell en su nuevo mando que no comprende ni la India ni la Australia. En la misma sesión, mister Edén habló de su visita a Rusia. En su discurso alabó a Stalin diciendo también que las municiones enviadas por Inglaterra a Rusia han sido un elemento valioso para el esfuerzo militar de las tropas soviéticas.—Efe.

#### Ribbentrop en Hungría

Budapest, 8.—El ministro de Negocios Extranjeros del Reich, von Ribbentrop, que como se sabe es huésped del Regente de Hungría, ha visitado hoy al primer ministro húngaro Bardossy conferenciando largamente con él.—Efe.

#### Summer Welles a Río Janeiro

Washington, 8.—Summer Welles saldrá próximamente para Río Janeiro donde tomará parte en la conferencia de delegados americanos. Parece ser que en ella no se hablará de la situación militar.—Efe.

## Se crea el Servicio Nacional de la Patata de Siembra

Madrid, 8.—Un decreto del Ministerio de Agricultura, publicado en el «Boletín Oficial del Estado», en su número de ayer crea el «Servicio Nacional de la Patata de Siembra» para coordinar las actividades conducentes a mejorar e incrementar su producción.

Los fines más importantes que ha de atender dicho servicio son: Selección y mejora de variedades nacionales; estudio y adaptación de variedades extranjeras; obtención de nuevas variedades; producción de

patata original; multiplicación de la patata original para la producción de la denominada «certificada»; multiplicación de la «patata certificada» en zonas adecuadas y determinadas para la producción de «patata seleccionada de siembra», y distribución de la «patata seleccionada de siembra» en régimen de cupos, según producciones y necesidades.

El Servicio Nacional estará regido por una Junta, cuyos planes y acuerdos se cumplimentarán por la Jefatura de dicho servicio.—Cifra.

## CÁMARA LENTA

EL PRECIO DE UNA ALIANZA En desorbitado deseo de mantener sus egoístas posiciones en el mundo y, en definitiva, de defender su existencia ante el victorioso empuje de los estados del nuevo orden, las democracias se han echado en brazos del soviét confiado en la potencia militar de éste la suerte de sus tierras y de sus hombres. Este consumado contubernio se ha llevado a cabo en Moscú, firmando un «pacto» que según anunció el comunicado lo ha producido la «conformidad respecto a la organización de la paz y la seguridad después de la guerra así como de las proposiciones concretas acerca de la configuración del futuro».

La prensa inglesa amplía este sentido y califica, sobre todo el «Times» a la Rusia soviética del ejemplo digno de ser imitado por Europa. La intención del mencionado «Pacto», es preciso que sea conocida por todo el mundo civilizado. A él llegaron las democracias inconscientemente en parte y en parte por deliberación ante la desesperación de las derrotas y no vacilando en admitir los postulados soviéticos que quieren, en primer lugar, lograr la destrucción total de la Alemania, potencia productora frente al bolchevismo; segundo: entregar Europa al bolchevismo y en tercer lugar instalar a los agentes rusosoviéticos en los países de Europa para contener toda reacción posible contra la bolchevización de Europa. Este es el precio de una alianza. Entregar Europa al Comunismo. A aquel comunismo, que con acopio de datos mostraba Inglaterra como el terror llegado al colmo y símbolo de la destrucción de la cultura occidental. Por satisfacer vanidades de

gobierno, en el pensamiento de vencer a todo trance no se ha parado en examinar los resultados, llegando a elogiar con su prensa, declaraciones y propaganda, aquello mismo que en presencia de más fría realidad condenó. He aquí a Europa puesta en trance de perecer. A ningún país que tenga una Cultura no puede dejar de horrorizarse semejante idea: Europa entregada totalmente al comunismo, el comunismo, antes rechazado por sus propios adláteres, hoy puesto como modelo. En Europa—y en el Mundo—se han puesto boca arriba las dos cartas aunque una de ellas se la quiera disimular: o comunismo o totalitarismo. Y no hay otra verdad para el capricho de la opción porque todas han sido cerradas. De un lado combaten Alemania, Italia y el Japón con sus aliados. Del otro las democracias que todo lo fían en la potencia militar del enorme país soviético, Europa en peligro y Europa en el filo de un resurgir; no se les ocultará esto a las otras democracias que aun con sus gobiernos al uso viejo no quieren perecer en las zarpas rojas. Stalin ha pedido como premio de la entrega de su ejército a la defensa de las democracias, la vía libre para la propaganda bolchevique.

Estamos convencidos de que ningún país se dejará engañar porque todos los países tienen noticia de como la propaganda soviética deriva enseguida a la acción sanguiñaria. Todos los países, si quieren que Europa se salve, han de adoptar, por encima de todo, y como remedio de urgencia, una actitud antibolchevique. Y el comunismo, solamente así, perecerá. Y el precio de esa alianza torpe no se cobrará jamás, extremando una actuación viril.



Lanzagranadas ante San Petersburgo momentos antes de ser disparado







# EL NUEVO HOGAR

Esta Sección que inauguramos hoy va dirigida, principalmente, a las nuevas parejas de desposados, lectores de LABOR. Los tiempos son hoy mucho más difíciles que en los que se casaron nuestros progenitores y la vida tan exigente o más que entonces. Bien es verdad que tenemos mucho menos prejuicios, pero esto no excluye ni al buen gusto ni al lógico deseo de intentar pasar nuestra vida lo más agradablemente posible que podamos, sin ofender a Dios y sirviendo a la Patria. Los hogares se forman hoy con mucho más esfuerzo, con el esfuerzo personal de los esposos, a quienes ni la vida ni los tiempos asustaron para decidirse a unir sus vidas. En esta sección intentaré daros algunas normas, breves pero eficaces, para la decoración de una habitación, la preparación de una comida gustosa, sin grandes gastos, normas de belleza a las mujeres y delicadeza para con éstas a los hombres. Consultadme, camaradas, que yo pondré todo mi empeño en acertar con la solución a vuestro pequeño problema sobre alguno de estos puntos que indico. No tenéis más que dirigir una cartita a mi nombre a esta Redacción, y agradecerá la máxima confianza, vuestra camarada

URSULINA

## Una mantelería de té al alcance de todas

No exige más que una cierta paciencia ya que el bordado es a base, exclusivamente, de punto de zurcir y punto de tallo.

Su exquisita delicadeza hace que resulte precioso este bordado sobre telas transparentes y ligeras como el lino y el organdi, donde el punto de zurcir produce efectos encantadores de sombreado precioso.

Esta mantelería resultará preciosa si se siembra con una cierta irregularidad armoniosa de hojas de formas diversas bordadas con hilos que pueden ser, bien del color de la tela, bien blanco sobre rosa, azul, verde, amarilla o la inversa o bien multicolores sobre fondo blanco o pastel.

Dejad en plena libertad vuestra fantasía, procurando en todo caso ateneros a la tonalidad y colorido de vuestra vajilla detalle que siempre resulta de un refinamiento exquisito.

Los mantelillos y servilletas se rematarán con un dobladillo estrechito a vainica si se emplea lino, o sencillamente con un dobladillo estrechísimo si se trata de organdi... y basta por hoy.

## ¿Un obsequio grato?

El calendario editado por la Sección Femenina de F. E. T. y de las Jons.

# ENTREMÉS

REFRANERO

Según el informe actual de la guerra le toca la «China» también a Inglaterra.

Pues siempre valiente, el bravo Japón, retira los bollos, y dá el coscorrón.

(Es arte de Oriente, dominio en el Sur, triunfar en Manila, ir a Singapur...)

Que así sea, es cosa la más natural, «Quien nunca bien hizo...» espere algún mal

O dicho en Castilla con más dístimulo, «Quien busca los peces...» (Que no se haga el chulo)

Y allá, en el revuelto «Pacífico» mar, los anglo-sajones querían pescar

Más hoy, como el tiempo del gran Caracalla, en verdad se dice, que, «quien busca halla».

Y los que anhelaban diésero sin tasa, tienen que dejarlo salir de su casa.

Porque los nipones con gran donosura valientes y bravos pasan la factura,

a cuantos cercaban llenos de ambición la tierra indomable del bravo Japón.

## BOLETIN OFICIAL

DE LA PROVINCIA DE SORIA

**MIÉRCOLES, 7**  
**Presidencia del Gobierno.**—Orden sobre los precios de contratación de la remolacha y la azúcar.  
**Comisaría General de Abastecimientos y Transportes.**—Circular sobre acoplamiento del ganado necesario para suministrar, en primer término a los grandes centros consumidores.  
**JUEVES, 8**  
**Ministerio de la Gobernación.**—Orden sobre la instrucción premilitar.  
**Ministerio de Hacienda.**—Orden relativa a la Contribución sobre la Renta.

## Préstamos a la Nupcialidad entre los trabajadores de nuestra provincia

Ocho de 2.500 pesetas y cinco de 5.000 para los que se propongan contraer matrimonio en marzo

La Caja Nacional de Subsidios Familiares anuncia la convocatoria de Concursos para la Concesión de Préstamos a la Nupcialidad entre los trabajadores de la provincia de Soria que se propongan contraer matrimonio en el mes de marzo de 1942.

Dichos préstamos pueden solicitarlos tan sólo aquellos trabajadores que hubiesen estado o estén asegurados en el Subsidio Familiar, exigiendo como condición indispensable, aparte de otros requisitos que establecen preferencia, el que ambos contrayentes sean solteros, que el varón tenga menos de 30 años (o de 40, si se trata de excombatiente) y la mujer de 25, y que el total de los ingresos de los futuros cónyuges sea inferior a 10.000 pesetas anuales.

Los préstamos a distribuir en la provincia de Soria en esta convocatoria, son ocho de 2.500 pesetas para trabajadores varones y cinco de 5.000 pesetas para trabajadoras que se comprometan a renunciar a su ocupación laboral y a no tener otra igual o análoga en tanto que el esposo no se halle en situación de paro forzoso o incapacitado para el trabajo.

Durante todo el mes de enero se podrán presentar las instancias para estos concursos de matrimonios a efectuar en marzo en la Delegación de la C. N. S. F.

La finalidad perseguida por el legislador, de amparo a las familias humildes, plasmada en todas las modalidades de esta Disposición, hace que estos préstamos se otorguen sin ningún interés, amortizándose mediante entregas mensuales a la C. N. S. F. de 25 a 50 pesetas, según la cuantía de préstamo concedido, y con bonificaciones del 25 por 100 del saldo pendiente por cada hijo del nuevo matrimonio.

## Garganta, Nariz y Oídos

DURANTE LOS DIAS 17, 18 y 19 DE ENERO (AMBOS INCLUSIVE) PASARA CONSULTA EN SORIA EL ESPECIALISTA

**Dr. E. BRIEVA**  
 CONSULTA de 9 a 12  
**HOTEL COMERCIO**  
 TELEFONO, 30

CONSULTA EN MADRID  
 Calle de Alcalá núm. 99 - Teléfono 64.286

# D. LUIS SANTA MARIA RECUERO

DOCTOR EN MEDICINA Y CIRUGIA  
 QUE MURIO EN GUADALAJARA EL DIA 11 DE ENERO DE 1940, A CONSECUENCIA DE UN ACCIDENTE DE AUTOMOVIL

Después de recibir los Santos Sacramentos.

D. E. P.

Su apenada esposa doña Juana Gómez; hijos María Luisa, Juan, Juana y Francisco; madre doña María; hermanos y demás familia.

Suplican a sus amistades lo tengan presente en sus oraciones y la asistencia a las misas que por el eterno descanso de su alma se celebrarán el día 11 en el Hospital de Guadalajara; todas las que se celebren dicho día en Valdepeñas; en Soria, la que se celebre en Ntra. Sra. del Espino, y en las Carmelitas Descalzas, así como las de San Juan de Rabanera y en la Capilla del Sagrado Corazón de Jesús a las 9, la Hora Santa del mismo día en Santa María la Mayor, en Beas de Segura (Jaén), las que se celebren dicho día, y en San Juan de Rabanera de esta capital el día 12, a las 10, por cuyos actos de caridad les vivirán agradecidos.

# Se estrena con gran éxito la película nacional «Raza»

La película marca un jalón en la historia de la cinematografía española

Madrid.—En el Palacio de la Música se ha estrenado solemnemente la película nacional «Raza» la noche víspera de Reyes. El local estaba atestado de un público selecto.

La película reproduce imaginariamente los actos del héroe Charruca, que a través de diversas generaciones de jóvenes esmaltados su gran patriotismo y su fe en la Patria. La parte principal de la película está dedicada a la guerra de liberación, en la cual, unos supuestos nietos del héroe marino, cada uno puesto en lugar diferente en la sociedad y en estado distinto, saben cumplir, aun el traidor a dos ideales en el último momento, con el deber sacrosanto para con la Patria. La película tiene momentos de indescriptible emoción como el del asesinato de los sacerdotes junto a la playa por las hordas marxistas; la liberación de

Bilbao y de la capital de España, amén de otros episodios que cautivan en todo momento al espectador. El público en la escena final, puesto en pie, prorrumió en vivas a España y en una ovación cerrada que duró largo rato.

La película marca un jalón en la historia de la cinematografía española, que de hoy en adelante tiene que seguir la norma que marca esta producción nacional, realizada por Díaz Amado y Sáez de Heredia. El argumento de Jaime de Anirade así como la fotografía de Paniagua y Gartner, y los decorados de Burman y Celuchi, han servido de complemento a esta película nacional. —Cifra.

## «Los Previsores del Porvenir»

Pensiones vitalicias Seguros dotales

Representante en Almarza

Felipa Alvarez

5-17

## El temporal de nieve

El día 5 del actual cayó sobre nuestra ciudad la segunda nevada grande del año a la que siguió un fuerte viento que derribó algunas chimeneas y levantó bastantes tejas.

A consecuencia del temporal han quedado cerrados desde el día seis los puertos de Onca y Piqueras.

Según nos informan, el tren correo de Torralba-Soria se encuentra bloqueado por la nieve en el kilómetro 17, entre las estaciones de Miño y Radona desde el día seis.

El Santander-Mediterráneo, aunque con retraso hace el servicio normalmente, y ayer condujo el correo que debía venir por Torralba.

Los coches de las líneas Duruelo-Soria y Almarza-Soria, no han llegado a la capital desde el día 5 debido a la gran cantidad de nieve acumulada por aquellos puntos.

El auto correo Calahorra Soria solo hace el servicio hasta Garray y el de Tarazona-Soria sigue haciéndolo sin novedad, así como el de Baragona Soria, que lo hace normalmente.

El de Burg de Osma llegó el 7 a las ocho de la noche, pero aunque con dificultad sigue su servicio diario.

El frío es intensísimo marcando el termómetro muy bajas temperaturas.

Al mercado semanal celebrado ayer no asistieron forasteros.

Según informes del Servicio Meteorológico las temperaturas registradas en estos últimos días son las siguientes:

El día 7, seis grados bajo cero; día 8, cuatro y medio bajo cero.

## Reconocimiento legal del Colegio «San Saturio» de nuestra capital

Por el Ilmo. Sr. Director General de Enseñanza Superior y Media del Ministerio de Educación Nacional, ha sido autorizado como de Enseñanza Media, legalmente reconocido, el funcionamiento del Colegio «San Saturio» de esta capital, que con éxito y acierto dirige nuestro camarada Fernando José Núñez Escalona, al frente de un competente cuadro de Profesores.



MADRID  
 Antonio Maura, 16  
 Apartado 218  
 Teléfono 15.340

## POTASAS ESPAÑOLAS, S. A.

Abonos y productos industriales potásicos de las minas y fábricas de

ARDONA:  
 Unión Española de Explosivos, S. A.  
 SURIA:  
 Minas de Potasa de Suria, S. A.  
 SALIENT:  
 Potasas Ibéricas, S. A.

Nuestro Servicio Técnico a disposición del agricultor, resuelve gratuitamente toda clase de consultas agrícolas





Eso que se viene llamando con desigual fortuna el embrujo de Granada no suele brotarnos en la imaginación, enardecida por reviviscencias más o menos literarias de su dorada decadencia musulmana, sino en aquel lugar de nuestro corazón donde más rara y silenciosamente se aposentán la calma, la conformidad con el mundo que se ciñe a nuestros sentidos, el recrearnos con la unidad y la hermosura de España. En Granada, lo nazareno es lo arqueológico y lo muerto; lo nazareno—cristiano y castellano—es lo vigente y vivo. Las numerosas y bellísimas torres de su Alcázar hunden la raíz en el subsuelo abigarrado y torpe de la teológica confusión mahometana, y abren el clavel de su almenado, como una resurrección de la tierra hecha ascua viva, a la claridad óptica de un aire afinado expresamente por Dios para recoger la voz del almuédano cristianizado. Mirando en silencio a Granada se comprende—sin pararse apenas a pensarlo—que no pudo alcanzar la pubertad hasta que selló sus esponsales con la Cruz; que la plenitud de su destino esperó durante seculares noches de media luna la llegada de nuestra católica Reina Isabel.

Antes que Louis Bertrand nos lo dijera, adivinábamos que la cultura y la vida entera de Granada fueron hispánicas en todo tiempo. África puso el ímpetu, el instinto, lo inorgánico; la solera española puso la norma creadora. Pero la hora adulta de su españolidad no sonó hasta que una voz militar quebró en el espejo de las fontanas las últimas blanduras, para gritar: «¡Granada, Granada, por los Reyes Don Fernando y Doña Isabel!». Es decir: por la incorporación de su hermosura, de sus valores y de sus gentes todas a una empresa religiosa y política de universales dimensiones, que allí empezaba en la madrugada del 2 de enero de 1492.

Hoy, a los cuatro siglos y medio justos de la liberación de Granada, se reúnen en ella nuestras camaradas de la Sección Femenina para celebrar su VI Consejo Nacional. Es bien claro el significado de la elección del lugar y de la fecha que han de dar realidad, en el espacio y en el tiempo, a los quehaceres de nuestras camaradas. Las mujeres de la Falange se han apretado en milicia combatiente, contra las confusiones de nuestro tiempo, bajo el signo de nuestra Reina Isabel. De ella copian la naturalidad piadosa y la tenacidad en el esfuerzo, pero también el vuelo de su ambición en lo que al servicio de una gran esperanza de España concierne.

Como en aquel tiempo, España necesita que los nervios se aferren bajo el tacto de la caricia. Recién curadas las cicatrices de nuestra unidad, otra vez tenemos a caballo, frente a frente, aquellos dos sentimientos opuestos, igualmente bien nacidos pero irreconciliables, que en la tarea para impedir la degradación del hombre representaron bajo el cielo de Granada el cardenal Cisneros y Fray Hernando de Talavera. Hay otra vez un pueblo rebautizado, sediento de amparo, el que es preciso incorporar de una vez para siempre a la emoción y al servicio de la única España posible.

Nada ha puesto en marcha la Falange que tan certeramente practique la unidad de ambos sentidos de la vida como la organización que capitanea Pilar. La Sección Femenina sabe bien en qué secretos del alma está la clave que pierde o salva a las gentes irremediamente. Pero para saberlo mejor era preciso ir allí, a Granada, donde se encalmó y reside la más noble sangre de Castilla, salvando a diario de la pasión extraviada—de la «tensión hacia las excentricidades de la vida», que diría Chesterton—a un pueblo generoso, ardiente, despierto, demasiado sensible al desdén y a la incompreensión.

Granada no es hoy solamente un ambiente adecuado para el trabajo de nuestras camaradas, sino una viva lección de Historia que ya adivinó su instinto y ahora sabrán leer sus ojos.

## Un enemigo más, la nieve, en la marcha frente a Rusia



En los aeródromos de campaña en Rusia, las bombas tienen que ser transportadas en trineos a los aviones de combate



Hombres del servicio de Trabajo alemán construyendo refugios para los soldados en Rusia. El techo es cubierto de paja y arena y se deja la entrada lo más pequeña posible, para que no entre la nieve.

El periódico de todo soriano es LABOR

### La Exposición del Libro Español en Lima constituye un éxito rotundo del Consejo de la Hispanidad

Ante el éxito de la Exposición del Libro Español que organizada por el Consejo de la Hispanidad se celebra en la ciudad de Lima bajo la vigilancia del Marqués de Lozoya y de D Pedro Mourlane Micheleña, con este fin enviados por el Consejo, es numerosísima la cantidad de felicitaciones e invitaciones que para su exhibición en otros puntos se reciben. Piensa por tanto el Consejo de la Hispanidad trasladar esta Exposición a otras capitales americanas lo que pone en conocimiento de los editores que a ella contribuyeron con tanta generosidad, a la vez que les invita para que con el fin de ampliarla y convertirla en un vivo exponente del Libro Español, continúen favoreciendo con las nuevas publicaciones a esta Exposición, que de un modo permanente y circulante recorrerá el mundo hispánico.

El Libro Español triunfa otra vez entre los mismos hombres de nuestra lengua y nuestra cultura. Bajo la experta vigilancia del Marqués de Lozoya y del camarada Mourlane, la Exposición del Libro Español en Lima se ha coronado del más rotundo éxito y con el ansia que en Hispanoamérica se ha despertado por conocer todo lo nuestro piden las demás ciudades americanas que lleguen allí también las manifestaciones de nuestro pensamiento que el Consejo de la Hispanidad envió a Lima. Y a ello accede el Consejo cuya función consiste precisamente en eso, en llevar a la América que vuelve para vez sus ojos a la madre España, el pan de nuestra cultura milenaria florecida hoy, potentemente, al amparo de la espada vigilante del Caudillo. Todos los editores contribuirán a que esta empresa de una Exposición viva y circulante, constituya el exponente eficaz de nuestra cultura entre los hombres de nuestra lengua y nuestra sangre.

### Éxito del bombardeo sobre Malta

El presupuesto yanqui para el nuevo ejercicio

Washington, 8.—El presupuesto de guerra para el próximo ejercicio asciende a 59.027.992.300 dólares. Los ingresos ascienden a 27 millones.—Efe.

#### Comunicado del Cairo

El Cairo, 8.—El enemigo se retira de Agadabia aprovechando la tempestad de arena.—Efe.

#### Reconquista finlandesa

Helsinki, 8.—Las tropas finlandesas han reconquistado la isla de Hogland.—Efe.

#### Éxito del bombardeo sobre Malta

Berlín, 8.—El bombardeo efectuado sobre Malta ha tenido un gran éxito. Ha sido incendiado un depósito de gasolina siendo alcanzados varios aviones aterrizados en un aeródromo y los daños causados en el puerto han sido considerables.—Efe.

#### Nueve millones en fitas

Nueva York.—Por el próximo reclutamiento quedarán enrolados nueve millones de hombres en el Ejército de los Estados Unidos. Todos los hombres enrolados serán aptos para el servicio militar.—Efe.

## La gran labor sanitaria de la Sección Femenina expuesta por la Regidora central

1.704 camaradas divulgadoras formadas en 84 cursos provinciales

El Ayuntamiento de Navaleno (Soria) ofrece un lugar magnífico, rodeado de extensos pinares, para la creación de un Sanatorio Antituberculoso para afiliadas

#### Las congresistas visitan los monumentos

Granada, 7.—Las congresistas de la Sección Femenina han dedicado el día de hoy a visitar los monumentos más notables de la ciudad. Estuvieron en la Alhambra, el Generalife, tumba del Gran Capitán y en la Cartuja.—Cifra.

#### Labor sanitaria desarrollada en 1941

Granada, 7.—Esta tarde, en el VI Consejo de la Sección Femenina, la regidora central del Servicio de Divulgación y Asistencia Sanitaria Social leyó una Memoria de la labor realizada durante el año, que dividió en dos partes: labor en la guerra y labor en la paz. Esta última obtuvo un premio extraordinario en la Exposición de la Facultad de Medicina de la Ciudad Universitaria. Dió cuenta del proyecto de una Escuela Nacional de instructoras sanitarias del Estado, cuya formación e internado estarán dirigidos por la Sección Femenina. Será inaugurada el próximo día 15. La Sección Femenina ha pasado a formar parte del organismo que lucha contra la mortalidad infantil, y quedan encuadradas dentro de esta ley las divulgadoras sanitarias rurales. Durante el año ha habido 84 cursos de divulgadoras sanitarias rurales, en los que se han formado 1.704 camaradas.

En la lucha contra la mortalidad infantil la Sección Femenina ha puesto a disposición de las Delegaciones Provinciales, respetables cantidades de artículos; por ejemplo: 72.000 kilos de harina, 39.000 botes de leche condensada, 240.000 dosis de vacuna antidiéptica, 548 unidades de insulina y 525.200 pesetas en metálico, además de la propaganda, como Cartillas de la Madre, folletos, proyecciones cinematográficas, etc. La Delegación Nacional de la Sección Femenina tiene el proyecto de instalar un sanatorio antituberculoso para sus afiliadas, pero tropieza con el inconveniente de la situación económica, pues no ha sido posible encontrar de antemano un edificio apropiado. EL AYUNTAMIENTO DE NAVALENO (SORIA) ha ofrecido un lugar magnífico, rodeado de extensos pinares, y se están realizando las gestiones necesarias para la construcción de este sanatorio. La Delegación Nacional ha conseguido que la Escuela Nacional de Instructoras Centrales del Estado esté dirigida en todo por la Sección Femenina. En esta Escuela se realizarán los cursos de instructoras centrales del Estado, tanto de carácter general como las de especialidades.

#### Contra la mortalidad infantil

Después habló el asesor nacional de Sanidad de la Falange, camarada Luis Navas. Hizo un relato de la campaña antidiéptica emprendida y los buenos frutos logrados. Unas 250.000 dosis de vacuna fueron empleadas en España, y con ellas se practicaron 108.000 vacunaciones en las provincias y 278.000 en los medios rurales. Para lograr este éxito, las camaradas de la Sección Femenina realizaron una meritoria labor de propaganda; hicieron 164.000 visitas domiciliarias en las capitales y 216.000 en los medios rurales. Fue secundada la campaña con 741 proyecciones de cine y muchos artículos e información en la Prensa y charlas por radio. Fueron distribuidas 250.000 folletos.

La población infantil de uno a cuatro años es de millón y medio de niños en toda España; pero hay que considerar que en esta estadística

no se cuentan las vacunaciones excesivas, que en el pasado año se hicieron por servicios particulares, nacidos al calor de este ambiente creado por la Sección Femenina. El hecho más significativo es el haber conseguido vencer la resistencia a la vacuna, sobre todo, en los medios rurales. Si bien hubo algunas deficiencias, este año serán corregidas y se empleará una sola clase de vacuna, que deberá estar distribuida en fecha conveniente antes de empezar la campaña.

Luego se refirió a la campaña contra la mortalidad infantil desarrollada durante los meses de agosto y septiembre. Las divulgadoras realizaron 352.000 visitas domiciliarias en toda España y distribuyeron igual cantidad de folletos y hojas, 250.000 Cartillas de la Madre y se hizo también intensa propaganda por Prensa, radio y conferencias. Por último, se ha recogido oficialmente esta labor, y la Dirección General de Sanidad ha feicitado a la Sección Femenina por la gran obra desarrollada.

#### La unidad en los servicios sanitarios

Finalmente habló el camarada Alfonso Lafuente, secretario nacional de Sanidad, sobre «La unidad en los servicios sanitarios de la Falange».—Cifra.

#### Las tareas de ayer del Consejo Nacional

Granada, 8.—En las tareas del VI Consejo Nacional de la Sección Femenina, habló esta tarde el decano de la Facultad de Filosofía y Letras y alcalde de la ciudad, sobre «El sentido del arte español», y finalmente, el asesor nacional del Frente de Juventudes y consejero nacional camarada Julián Pemanin, pronunció una conferencia, sobre la «Jerarquía de Falange» diciendo que es escala de honor y de sacrificio.—Cifra.



#### Vacante de Secretaria

Por dimisión voluntaria del que la venía desempeñando se halla vacante la Secretaría de Garray, Tardesillas y Chavaler, los cuales constituyen agrupación intermunicipal.

Los que aspiren a desempeñar dicho cargo presentarán sus instancias ante la Alcaldía de Garray en el plazo de diez días a contar desde el día de hoy.

La remuneración que ha de percibir el funcionario que se elija, será la de 3.000 pesetas anuales pagadas de los respectivos presupuestos municipales por meses vencidos.

Garray a 5 de enero de 1942.—El Alcalde, Valentín Díez